



“Lagos debe escuchar la voz de los oficiales (r)”

El mandatario ha recibido a las iglesias, a la oposición y al PC, obviando a los más relevantes actores del régimen militar, sostuvo.

PATRICIO GONZÁLEZ C.

Como “lamentable” calificó ayer el general en retiro Hernán Núñez, el “mea culpa” realizado la semana pasada por los tenientes generales que sirvieron bajo el mando del general Augusto Pinochet y que, aseveró, causó un profundo dolor en un gran número de los oficiales actualmente en retiro.

Núñez, quien integrara el Alto Mando entre 1994 y fines de 1998, dijo que la única explicación que tiene esa misiva es la “nula posibilidad” que han tenido los oficiales en retiro del Ejército de hacer escuchar su voz ante el Gobierno en materia de derechos humanos. El Presidente, dijo, ha recibido a todos los sectores pero ignorado la opinión de los más importantes actores del régimen militar.

—¿Por qué hizo pública su crítica a los tenientes generales?

“Esta declaración la hice a título personal y fundamentado en una lealtad tremenda al general Pinochet. Yo fui general de su alto mando y creo que tengo el deber de haber manifestado mi opinión”.

—¿Los tenientes generales consensuaron su declaración con el resto de los generales en retiro?

“Hay un centro de generales del ejército que se reúne y que toca materias institucionales y creo que ese tema se debió haber tratado en el seno de ese centro”.

—¿Era necesaria la declaración?

“Me parece que estuvo ‘fuera de foco’, ya que sale dando un ‘mea culpa’ colegiado que no me parece”.

—¿Cuál ha sido su impacto?

“Esta declaración ha dolido mu-

cho al resto de los oficiales que estamos en retiro. Nos ha dolido mucho, porque quiere decir que el Presidente de la República no considera a los generales en retiro”.

—¿Por qué el Presidente debe escucharlos?

“Mire. El Presidente en lo formal ha recibido a todos los estamentos. Ha recibido a los comunistas, a la UDI, a RN, a los familiares de los detenidos desaparecidos y no se ha tenido la deferencia de recibir a los generales (r) que mandaron el Ejército durante el gobierno militar”.

—¿Siente una especie de discriminación en este proceso?

“Por supuesto. Acá han tenido cobertura hasta los del GAP y eso es muy decidor. Y resulta que los representantes de una institución fundamental de la República no han pisado La Moneda.”

—¿Qué tienen que decir los generales en retiro?

“Bueno. Muchos se olvidan que nosotros también tenemos nuestros muertos, nuestros lisiados que, por la disciplina propia del Ejército, no han abierto la boca. Ellos no tienen derecho a aparecer en los diarios, porque existe una escala jerárquica o una formación mental que les impide ir a un diario, pedir cobertura de prensa y fotografiarse con una foto en el cuello”.

—¿Qué le parecen las gestiones del general Cheyre?

“Confío en lo que está haciendo el general Juan Emilio Cheyre, pero estas otras declaraciones —la nota de los tenientes generales— las considero muy desalentadoras y creo que en realidad no aportan absolutamente nada”.

PROCESOS

► **JUSTICIA:** “Ya está bueno que nos pisoteen y sería bueno que el tema se corte igual para todos”.